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公益社団法人愛知県医師会 第 1 回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 3年 4月 8日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 50分 

開催場所：愛知県医師会館 9階大講堂 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／杉 田 洋 一  野 田 正 治  浅 井 清 和 

理 事／加 藤 雅 通  大 輪 芳 裕  西 山  朗  樫 尾 富 二  細 川 秀 一  

   小 出 詠 子  田那村 收    渡 邊 源 市  浦 田 士 郎  大 石 明 宣 

   渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司    西 脇  毅    河 村 英 徳 

監 事／横 井  隆  伊 藤 宣 夫  岡 本  晃 

代議員会議長／纐 纈 雅 明 

代議員会副議長／市 川 朝 洋 服 部 達 哉 

 

 

欠 席 者    理 事／小 寺 泰 弘 

 

議事録作成者  平 手 智 美 

 

※西脇理事遅刻のため、承認事項及び協議事項については出席者 23名(うち理事 17

名)にて審議した。 

※渡辺(嘉)理事離席のため、承認事項 1-(7)-承認事項 6については、出席者 22名(う

ち理事 16名))にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 24名(うち理事 18名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上

(10名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達してい

ることを確認した。 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について                  

(１)後援並びに共催について 

①公益財団法人愛知腎臓財団(会長 大島伸一)主催の小児 CKD(慢性腎臓病)対策講習

〔5/20(木)〕の共催について 

②愛知県医療療育総合センター(総長 石黒直樹)主催の発達障害診療研修〔7/25(日)〕

の後援について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～②について一括承認を求め、承認された。 
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(２)劇場用映画「いのちの停車場」の後援について 

樫尾理事より説明され、標記映画への後援が承認された。 

 

(３)第 63回日本老年医学会学術集会(会長 葛谷雅文)主催の学術集会〔6/11(金)～

6/27(日)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、標記学会への後援が承認された。 

 

(４)第 64回秋季日本歯周病学会学術大会(大会長 三谷章雄)主催の学術大会 

〔10/15(金)～10/16(土)〕の後援について 

樫尾理事より説明され、標記学会への後援が承認された。 

 

(５)地球温暖化防止対策(クールビズ)の実施について 

樫尾理事より説明され、5月 1日(土)から 10月 31日(日)まで実施することが承

認された。 

 

(６)令和 3年度愛知県医師会諸会議日程(案)について 

樫尾理事より説明され、理事会、県下医師会長等協議会、代議員会、日医代議員

と本会役員との合同協議会等の開催日が承認された。 

            

(７)第 189回(定例)代議員会〔6/19(土)〕の次第について  

樫尾理事より説明されて、資料の通り開催することが承認された。また、今回は

新型コロナウイルスの感染拡大を防止するため、代議員の先生方が出席されなく

ても議決権を行使できるよう書面による議決権行使を行うことが併せて承認され

た。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～3の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 4/26(月) 第 4回愛知県医師会館建設委員会 
5階医師連盟会議

室 
西山理事 

2 7/10(土) 

令和 3年度愛知県医師会医療安全支

援センター(苦情相談センター)事

例検討会(第 1回) 

鯱城ホール 
渡辺(嘉)理事 

渡邊(源)理事 

3 
7/10(土) 

7/31(土) 

令和 3年度かかりつけ医認知症対

応力向上研修 

名古屋観光ホテル

ウインクあいち 

松浦理事 

大石理事 
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３．産業医研修会〔4/21(水)〕の講師変更について       

西山理事より説明され、標記研修会の講師及び研修テーマを資料の通り変更する

ことが承認された。 

 

４．理事会電子会議システム端末機(iPad)の更新について    

樫尾理事より説明され、リース契約を結ぶのではなく、購入することとし、相見積

の結果、最も安価な㈱ニッセイコムで、端末機(iPad)40台を購入することが承認さ

れた。 

 

５．令和 2 年度結核・感染症対策講習事業の変更契約について 

田那村理事より説明され、令和 2年度の講習会が新型コロナの感染拡大により全

て中止となったことに伴い、契約変更をすることが承認された。 

 

６．愛知県医療勤務環境改善支援センターの業務委託契約等について 

浦田理事より説明され、令和 3年度愛知県医療勤務環境改善支援センター運営事

業を受託したことに伴い、医療労務管理・医業経営アドバイザー6名の業務委託

契約並びに報酬基準(案)が承認された。 

 

―協議事項― 

７．第 10回日本小児在宅医療支援研究会〔9/5(日)〕の後援並びに協賛金について 

松浦理事より説明され、日本小児在宅医療支援研究会への共催並びに経費の一部

負担について承認された。 

 

８．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について                

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について承認された。 
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─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医医療経営検討委員会(WEB会議)〔3/31(水)〕について 

(日本医師会主催：本会館内)                   

 大輪理事より、コロナ禍の医療機関の経営状況等および、新型コロナウイルス感染

症関連の医療機関への公的支援制度、本委員会における医療機関経営支援の取り組

みについて解説、議論したと報告された。 

 

２．日医第 2回定款・諸規程検討委員会(WEB会議)〔4/1(木)〕について 

(日本医師会主催：本会館内)              

樫尾理事より、会務運営の実態に即した定款・諸規程の見直しについて、書面(電磁

的方法)による議決権行使に向けて検討を行い、第 1回委員会での検討事項の確認、

さらに詳細な項目を検討したと報告された。 

 

３．令和 2 年度医療事故調査制度支援団体統括者セミナー(WEB 会議)〔3/27(土)〕につ

いて 

(日本医師会主催：本会館内)           

渡邊理事より基幹病院代表者として済衆館病院の今村康宏先生、地域の看護職の代

表者として愛知医科大学病院の小林美和看護副部長とともに参加し、「医療事故調査

制度開始から 5年 支援団体の活動を振り返る」をテーマにより開催され、主に、

支援団体の活動や役割等についての講義であったと報告された。 

 

４. 都道府県医師会医師の働き方改革担当理事連絡協議会(WEB会議)〔4/1(木)〕につい

て 

(日本医師会主催：本会館内)              

  大輪理事より、今までの経緯および地域医療総合確保基金、「医師の働き方改革の推

進に関する中間とりまとめ」、医師の働き方改革における個別論点について説明があ

ったと報告された。 

 

【本会関係会議について】 

５．第 2回医療関連職検討委員会(WEB会議)〔3/23(火)〕について 

(804会議室)                      

大輪理事より、名古屋市医師会看護専門学校の准看護科は今年度限りで閉校となる

ため、来年度以降の事業や委託金の配分方法について検討、承認がなされたこと、

愛知県准看護師試験については、来年度以降は日本准看護師推進センターに試験問

題作成を依頼することについて議論したことが報告された。 
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６．調査室委員会(WEB 会議)〔4/6(火)〕について 

(5階医師連盟会議室)                 

  大輪理事より、日医医療経営検討委員会について報告の上、解説・議論を行ったこ

と、愛知県内のワクチン接種スケジュール、緊急事態宣言を踏まえた指導監査等の

取扱いについて情報提供したと報告された。 

 

７．産業保健部会幹事会(WEB会議)〔3/26(金)〕について 

(804会議室)                      

西山理事より、協議事項において、例年産業医学振興財団へ提出している研修会

実施計画書の令和３年度提出内容について検討したこと、報告事項において、コ

ロナ禍により有効期限内に更新必要単位が充足できなかった認定産業医の取扱い

について周知を依頼したほか、オンラインでの産業医活動を可能にする趣旨の厚

生労働省通知案を幹事宛に送付し、内容について意見をいただく依頼を行うこと

が報告された。 

 

８．男女共同参画委員会(WEB会議)〔4/1(木)〕について 

(804会議室)                     

小出理事より、日本医師会男女共同参画委員会及び女性医師支援センター事業運

営委員会について報告したこと、また、2024 年 4月から医師の時間外労働の上限

規制が適用されるため、これに向けて各所属機関が行っている対策等について意

見交換を行ったと報告された。 

 

９．愛知県医師会剖検システム運営協議会〔3/25(木)〕について 

(801～802 会議室)              

渡邊理事より、令和 2年(1月～12月)の症例報告(8件)等を行ったと報告された。 

 

１０．第 2 回愛知県医療勤務環境改善支援センター運営協議会(書面開催)について 

浦田理事より、当初 3月 22日(月)に対面形式での開催であったが、新型コロナウ

ィルス感染防止の観点から書面開催に変更となったと報告された。また、議事と

して、令和 2年度の実績報告を行い、各委員に意見等を求めたが、特段の意見は

なかったこと、また、新型コロナウィルス感染症の影響により、アドバイザー派

遣等の業務が昨年度に比べて減少したことが報告された。 

 

１１．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会(WEB 会議)

〔3/23(火)〕について 

(6階研修室)                     

渡辺理事より、事例報告・検討 <令和 3年 2月分> 新規事例 100件(№20-933～

20-1032) 継続相談 50件 総計 154件(歯科 4件)であったと報告された。また、専門

委員対応事例「診察と治療内容について不信感がある」「治療が遅れ病状が悪化し
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たことに納得できない」の 2例について報告及び事例検討を行ったと報告された。 

 

１２．愛知県認知症疾患医療連携協議会(書面開催)について   

松浦理事より、名古屋市を除く県内 11ヵ所の認知症疾患医療センターに対し、「各

センターにおける課題」等の調査を行った結果、「他医療機関からの丸投げ」や「受

入れ拒否」の現状が浮き彫りとなり、これら解決のアイデアとして、医師会から

さらなる認知症診療協力依頼をしてもらう、保健所の立ち入り検査時の指導項目

に入れてもらう等の意見が出されたと報告された。また、愛知医科大学からは愛

知県若年性認知症就労・社会参加支援モデル事業である「サクラ食堂」の取り組

みについて紹介があったと報告された。 

 

１３．講演会・研修会等について                 *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の№1の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とすると発

言された。                         

 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 4/4(日) 産業医研修会 107名 
西山理事 

樫尾理事 

 

 【行政、その他関係団体等会議について】 

１４．愛知県医療審議会〔3/24(水)〕について 

(愛知県主催：アイリス愛知)                  

柵木会長より、内容については冒頭挨拶で話したため割愛すると説明された。 

 

１５．第 2 回愛知県国民健康保険運営協議会(書面開催)について 

(愛知県主催)                    

加藤理事より、書面開催となり、令和 3年度国民健康保険事業費納付金の算定結

果及び第 2 期愛知県国民健康保険運営方針の最終案について承認され、赤字削

減・解消計画、新型コロナウイルス感染症に関する取組について報告された。 

 

１６．令和 2年度第 2回愛知県救急搬送対策協議会(書面開催)について 

(愛知県防災安全局主催)              

細川理事より、「傷病者の搬送及び受入れの実施に関する基準」の改正について、

医療機関リストへ 22件を新規追加、10件を削除することが承認されたこと、ま

た、重症外傷センターについて報告があったと説明された。 

 

１７．愛知県社会福祉協議会第 3 回運営適正化委員会等〔3/16(火)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：愛知県社会福祉会館)   

大石理事より、運営適正化委員会では、令和 3年度事業計画が承認されたこと、
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コロナ困窮者に対する国貸付金について審査基準の緩和を求めた通知に従わず、

県社協が 2度改善指導を受けたと報告された。また、運営監視合議体では、コロ

ナ感染のため実施できなかった現地訪問調査は令和 3年度に実施すること、苦情

解決合議体では、令和 2年度の新規苦情受付件数は 205件で増加傾向にあること

が報告された。  

 

１８．第 2 回愛知県障害者自立支援協議会(WEB会議)〔3/18(木)〕について 

(愛知県主催：本会館内)               

大石理事より、営利目的の障害者向けグループホーム等が増えてきており、各種

研修を行ってもそのような施設の職員は参加しないことが問題になっていると説

明された。また、令和 3年 2月までに新型コロナウイルスに感染した障害児者は

228名、施設職員は 191名であったと報告された。 

  

１９．愛知県社会福祉協議会令和 2年度第 4回理事会(WEB 会議)〔3/26(金)〕について 

(愛知県社会福祉協議会主催：WEB開催)         

大石理事より、予定された議案が全て承認されたこと、コロナ困窮者に対する国

貸付金問題について、会長、専務理事、事務局長から謝罪があったが、愛知県福

祉局長と大島伸一理事から、その原因追求と再発予防について厳しい意見があっ

たと報告された。  

 

２０．令和 2年度第 2回愛知県若年性認知症自立支援ネットワーク会議(書面開催)につ 

いて 

(愛知県主催)                  

松浦理事より、愛知県若年性認知症総合支援センターの令和 2年度事業報告と令

和 3年度事業経過計画が協議されたが、特に問題なく了承されたと報告された。

また、愛知県若年性認知症実態調査結果が報告され、本人や家族の経済的苦境や

生き甲斐の喪失等の問題が改めて明らかになったと説明された。 

 

２１．医歯薬連携による糖尿病重症化予防モデル事業第 6回有識者委員会〔3/23(火)〕

について 

(㈱三菱総合研究所(愛知県事業受託先)主催：愛知県歯科医師会館) 

河村理事より、標記委員会が委員名簿にある参加者で行われたと報告された。ま

た、東海市における試行実施状況を踏まえて重症化プログラムにおける試行から

見えた課題や問題点について話し合われ、次年度以降のプログラム改善の方向性

についてまとめられたこと、次年度に向けた自治体の保健事業との連携について

も前向きに検討することとなったことが報告された。 

 

２２．愛知県健康づくり推進協議会がん対策部会(書面開催)について 

（愛知県主催）                     
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河村理事より、「第３期愛知県がん対策推進計画」の推進に関する令和２年度の

取組状況、AYA 世代のがん患者支援について資料の通り書面にて意見交換を行っ

たと報告された。  

 

２３．(一社)愛知県労災指定医協会令和 3年度第 1 回理事会〔4/1(木)〕について 

((一社)愛知県労災指定医協会主催：801～803会議室)  

河村理事より、第９回総会議案についての説明、改選された役員の紹介、第９回

総会までのスケジュールについて説明がなされたと報告された。なお、第９回定

時総会は令和３年６月 24日(木)に開催予定であると補足された。 

 

【その他事項について】 

２４．役員の業務分担について                    

柵木会長より、各役員の業務分担について説明された。令和３年４月１日より医

師の働き方改革を大輪理事に、循環器病対策を河村理事に担当していただくと説

明された。 

 

【新型コロナウイルス感染症関連について】 

２５．愛知県ワクチン接種推進本部第３回会議〔3/24(水)〕について 

(愛知県主催：県庁本庁舎)                  

浅井副会長より、新型コロナウイルスワクチン接種スケジュールとワクチンの取

り扱いの変更、接種後の副反応に対応する医療相談体制の詳細説明があったと報

告された。  

 

２６．第 1 回愛知県医師会新型コロナウイルスワクチン接種対策本部会議〔4/2(金)〕

について 

(804会議室)                   

田那村理事より、冒頭、柵木会長よりご挨拶、浅井副会長より愛知県ワクチン接

種推進本部会議の報告を行ったと説明された。また、医療従事者の優先接種に関

して、愛知県感染症対策課ワクチン接種体制整備室より、今後のワクチンの供給

スケジュール、現在の進捗状況、接種予約方法等、令和 3年度の予診票発行業務

について説明していただいたこと、住民接種の体制整備状況について各本部員の

地域の状況について意見交換を行ったと報告された。 

 

２７．その他 

・宿泊療養施設のオンコール体制について        

松浦理事より説明され、県内 3ヶ所の宿泊療養施設における入所数等や外国人患

者への対応についての問題点等が報告された。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和３年４月８日 

 


